

En la Casa de la Ciudad

La sesión de ayer tarde

En ruegos y preguntas se habló de la salvaje actitud de un guardia urbano en el suceso del martes.—Se acordó abrir expediente para depurar responsabilidades

En la sesión municipal de ayer, el gestor señor Pérez Rama, hizo alusión a nuestro escrito de protesta contra la conducta inhumana de un guardia urbano, que agredió brutalmente a un joven, cuando lo tenía en el suelo, hasta el extremo de que, después de media hora, en la Casa de Socorro, costó gran trabajo para reanimarlo, pues perdió el conocimiento. El hecho fué presenciado por numeroso público, y están dispuestos a declarar la verdad los vecinos del tramo de la calle Mayor en que ocurrió el suceso. Y nos extraña mucho que el señor Pérez Rama, militar y hombre de honor se preste al juego de desvirtuar los hechos, que desconoce, solo porque así se lo han contado o porque le ha convenido entenderlo así para razones de política. Y es inútil que sea inventado el argumento de la agresión al guardia, que no existió, como de mostraremos en su día. La trama de la peregrina salida fué inventada en la Casa de Socorro cuando vieron el estado del muchacho, por un canalla que así «iluminó» al guardia para solucionar bien el asunto. Pero estamos nosotros aquí para «aguar la fiesta». Porque esas «jagadas» a la justicia, al honor del pueblo, a los sentimientos humanos, se podrían hacer en la época de jolgorio y francachela de la Dictadura, pero hoy no, señor Pérez Rama, aunque el grato recuerdo—para algunos—del sonar de las espuelas, haga perder la noción de las cosas a los acomodados que fructúan en todas las situaciones.

Quiera o no quiera el señor Pérez Rama, el guardia urbano a que nos referimos, cometió un acto propio de un negro, de un hombre incivil, y en esto no hay ofensa para el Cuerpo de Policía urbana, que merece nuestro respeto, sino todo lo contrario, dolor de que en el cuerpo, por exigencias de la política, se filtren elementos que necesitan una educación que no recibieron, una preparación que es necesaria.

Y contra la actitud del señor Pérez Rama, está el gesto imparcial del señor Sánchez Araeil, que pidió que se abra expediente para depurar responsabilidades. Pero es preciso que en el expediente intervengan, no arcaicos y polvorientos personajes de museo, residuos flotantes de la Dictadura, sino hombres imparciales que, sin pasión, obren en justicia, tomando declaración a los vecinos de la calle Mayor que presenciaron el suceso indignados y no a una comparsa de «testigos» preparados para una comedia impropia de un régimen nuevo, de diaphanidad, de transparencia, de claridad, de justicia. Las sombras y los enredos, para otros servicios que no se relacionen con el bien público.

LA SESION

Ayer tarde celebró la Comisión municipal, su sesión semanal.

Presidió el señor Martínez Pina y asistieron los señores Sigüenza, Villar, Bardisa, Crespo, Ayús, Sánchez Araeil, Pérez Rama, Solor Sellés y Baeza Buedes. No asistió público.

Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

Se leen varias disposiciones oficiales y asuntos al despacho de oficio entre otros últimos una instancia de la Sociedad Colombiella y otra de la comisión organizadora del partido «guardias de Asalto-Periodistas», solicitando un premio respectivamente. Ambas solicitudes son aprobadas.

Son designados los señores Santolalla, Villar e interventor y arquitecto de la Corporación, vocales para la Comisión que ha de informar sobre la cesión al Ayuntamiento de varias propiedades del ramo de guerra.

Quedan aprobados varios asuntos de Estadística, Gobernación, Fomento, Mercados, Beneficencia, Sanidad, Cementerios, Incendios y Hacienda.

Se acuerda abrir un nuevo concurso para las obras de desmonte y movimiento de tierras de la zona denominada «La Montañeta».

Queda ocho días sobre la mesa el expediente sobre establecimiento de un depósito de reses por el industrial don Manuel Lillo.

Se desestima el informe de la comisión en instancia de don Cándido Caninaque en solicitud de que se le nombre médico odontólogo.

Er ruegos y preguntas nace primeramente uso de la palabra el señor Pérez Rama, que habla de un artículo aparecido en un diario local con referencia al suceso de la tarde anterior en la calle de Mayor.

Añade que como miembro de la comisión de Gobernación se ha informado del asunto y no ha sido de su agrado los ataques que dirige a un guardia urbano el autor del escrito.

Le sigue el señor Sigüenza, que dice que la Compañía de tranvías debería renovar los postes de madera existentes en la avenida de Méndez Núñez por ser antiestéticos en un lugar de tanto tránsito y aneglo. A continuación denuncia el mal aspecto de ciertas acezas cubiertas de hortalizas y picles de frutas de toda clase con inevitable peligro del transeunte. Requiere se intensifique la vigilancia por parte de los urbanos para remediar estos casos.

Consumo el tercer turno el señor

Los que aún no han rendido cuentas de las ochenta mil pesetas que constituyeron el fondo para gastos electorales en la primera vuelta de la circunscripción de Alicante, pretenden ser nuevos administradores del dinero de las derechas alicantinas.

Tradicionalistas y Renovación española no han podido aún conseguir de la Derecha Regional Agraria una relación justificada de los gastos electorales. ¿Qué noción tienen los componentes de este partido de la decencia política y de la puleritud personal? ¿Cuándo se afronta en una asamblea general cuestión tan delicada, al menos para dejar a salvo el honor de ciertas personas que equivocadamente dan calor a una agrupación política cuyas pestilencias están envenenando el campo de las derechas?

La opinión del pueblo de Danzig

«Para nosotros se trata de conocer la verdadera opinión del pueblo», fueron palabras recientes del jefe del partido nacional-socialista de Danzig, región separada contra su voluntad y sin ser consultada su población aún sigue en pie el sistema parlamentario impuesto por el tratado de Versalles, los partidos de oposición contra el actual gobierno nacional-socialista no se hartaban en preguntar que la mayoría del pueblo estaba con ellos. Lo mismo propagaron sus correligionarios antes del plebiscito del Sarre. Lo mismo se dijo a raíz del sangriento 30 de junio en Alemania. En todos estos casos, el nacional-socialismo con su peculiar franqueza, a veces un poco ruda, se prestó a una prueba convincente. Si dentro del territorio alemán se podía alegar que por un pretendido terror existente nadie osaba votar o contra o que los resultados eran falsificados, el caso del Sarre ante un control internacional ha demostrado bien claro para el que quiere ver y oír cual es la opinión del pueblo alemán, viva o no dentro de las mutiladas fronteras. También en Danzig existe un Alto Comisario de la Sociedad de Naciones, garante de la constitución establecida. Existe además el hecho agravante, de que separada de su «Hinterland» natural, maniatada por múltiples compromisos, perjudicada por la competencia del nuevo puerto polaco de Gdynia, la situación económica es y será aún por mucho tiempo bastante precaria. Los partidos de oposición no desaprovecharon el argumento, de que en cerca de dos años de gobierno nacional-socialista, éste no había logrado gran cosa. El pueblo, sin embargo, no ha dado crédito a tal argumento. Sabe muy bien, que es una imposibilidad en las circunstan-

cias existentes, llegar ni siquiera a la situación del mismo Reich. Por instinto de sangre y por patriotismo siente que la única solución del problema es y será el retorno al Reich, y que el único partido capaz de llegar a una solución en este aspecto, es el nacional-socialista.

Se ha pretendido por eso, culpable de traicionar la causa de Danzig, desde que firmó con Polonia el pacto de no agresión. También ha fallado este argumento. El pueblo entiende, que en aras del bien común germano aún tiene que seguir sacrificándose, como lo hizo el pueblo del Sarre. Ha demostrado que dejando aparte impacencias comprensibles, sólo la disciplina es el camino hacia la liberación. Seguirá sufriendo, hasta que para Danzig llegue el día tan anhelado del retorno a la madre Patria, conic ha llegado para el Sarre.

Los habitantes de Danzig siguen convencidos, que por el gobierno nacional-socialista ha sido realizado lo humanamente posible para aliviar su situación tan extremadamente difícil. El número de parados ha disminuido en un 50 por ciento. Las finanzas han mejorado notablemente. La reanimación de la economía, gracias a pedidos desde el Reich, es notoria.

Los otros partidos no tienen razón de ser como en el Reich, como en el Sarre. Son minorías que en vano pretenden con palabras engañar sobre sus menguadas fuerzas y muchos de sus jefes son conocidos como de moral bastante defectuosa. La actuación disolvente de estos elementos podrá ser atajada radicalmente, porque el pueblo así lo ha querido ante las urnas.

G. LAGUZ.

Los que, para satisfacer estúpidas vanidades o mirando el medro personal, pusieron a los pies de la Masonería el triunfo electoral de las derechas alicantinas, tratan ahora de engañar a ciertos incautos católicos constituyendo una empresa periodística en la que se derroche el dinero.

No nos sorprenderá que la logia «Constante Alona» tenga a su cargo la inspiración del periódico que edite la Derecha Regional Agraria. ¡Tantas cosas se han visto!

nuestro querido amigo don Antonio Peraldo Pérez, que por su carácter franco y por su caballerosidad era generalmente estimado.

A su apenada familia, especialmente a su tía doña María Pérez, acompañamos en su justo dolor.

Curiosidades

Estofado de loro.

Esto era cuando vinieron a España los primeros loros, a raíz del descubrimiento de América. Un señor que venía de allá quiso obsequiar a una familia amiga con un loro precioso y que hablaba m y bien.

Le mandó con un criado, y a los pocos días fué a visitar a la familia a la que preguntó si le había gustado el animalito.

—Sí, señor—le contestó la dueña, encantada—: Un poquillo dero... ¡pero estaba muy bueno!

Y ahora una perdirz.

—Mira, chico, ve a la plaza y trae una perdirz bien fresca.

Vuélve el muchacho, el amo huele al bicho debajo de la cola y protesta: —¡Pero esta perdirz está podrida!

—¡Hay que ver cómo huele.

—¡Toma! ¡Si me huelen a mí por el mismo sitio también es fácil que huele mal!

La señora

Doña Isabel Chápoli de las Faces

Viuda de D. Eulogio Soto

falleció a la edad de 54 años el día 6 de abril de 1935

CONFORTADA CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, sobrinos,

tías, primos y demás familia;

Al comunicar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan en caridad una oración por el alma de la finada, y la asistencia al diario de misas y gregorianas que se celebrarán mañana en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia (antes S. Francisco) de 6 y media a 12 y en días sucesivos a las once de la mañana, rezándose el Santo Rosario durante las misas en los nueve primeros días.

Alicante, 9 abril 1935.

NUESTRA GRATITUD

Con el corazón rebosante de gratitud hacemos pública la nota consoladora de que durante estos días no cesamos de recibir visitas de protesta y de adhesión por el suceso del martes de que fuimos protagonistas. Todo Alicante se ha levantado en protesta contra una organización que ampara la majoza, fomentando el forasterismo, pues para realizar sus planes ha tenido que traer gentes que no han convivido nunca con los alicantinos, y las tienen a sueldo, para reprochables servicios.

Nos obliga al reconocimiento la actitud noble del pueblo alicantino que sin distinción de ideas, nos ha testimoniado su simpatía, visitando nuestras oficinas y el domicilio particular de nuestro director.

También de la provincia no cesamos de recibir pruebas de afecto que pagaremos no desmayando en una obra de justicia y desenmascaramiento. Alicante pone siempre en sus actos la nota simpática de su nobleza, que contrasta con la actitud censurable de los aprovechados arrivistas.

Excursión infantil

Excavaciones en la Albufera

Días pasados los niños de las escuelas dirigidas por maestros del Grado Profesional situadas en la Ciudad Jardín y General Marvá, realizaron una excursión con el fin de darles a conocer el emplazamiento de Lucentum, y las excavaciones que para descubrir aquella primitiva civilización, una de nuestro Alicante, se han venido haciendo en el llamado Tossal de Manises y las faldas de la sierra de San Julián.

Hemos juzgado de interés para nuestra ciudad difundir las impresiones que de esta visita se ha sacado, pues si bien una gran parte de ellas son de satisfacción y orgullo para los alicantinos, como es el poseer un testimonio histórico tan fehaciente para la reconstrucción de nuestra historia en la que tanto queda todavía por hacer; hay otras que apenan, y entre ellas destaca la apatia con que nuestra ciudad mira estos estudios.

Al recorrer el Tossal de Manises no se da un paso sin tropezar con multitud de restos de cerámica ibera, griega, romana, saguntina, que demuestran la existencia de ciudades primitivas, hace varios milenios.

Las excavaciones hechas han puesto al descubierto casi todo el perímetro amurallado de la ciudad ibérica y las ruinas edificadas sobre sus ruinas; pero queda por completo sin excavar todo el interior que debe ser interesante a juzgar por los restos superficiales.

Hemos de darnos cuenta de la gran importancia científica (y desde un punto de vista utilitario, turística) que tienen un hallazgo de esta naturaleza, principalmente la parte ibérica, de la que existen rarísimos ejemplares en nuestra península.

Pero si importancia tiene la estación ibérica del Tossal de Manises, lo le va en zaga el hallazgo recientemente efectuado en la cumbre de la Sierra de S. Julián de una aldea prehistórica, que remonta el origen y cuna de nuestro pueblo a aquellos oscuros y lejanos tiempos en que el hombre, careciendo de los conocimientos más rudimentarios, tenía que valerse para su defensa y conservación de los medios de vida, de toscos instrumentos fabricados de piedra, e incinaba, mediante torpes babiluceos, el uso de algunos metales como el bronce.

Allá en las cumbres de la sierra de S. Julián y en la ladera levante, se han hallado muy recientemente más de un centenar de cabañas y dos túmulos que son testimonios de la antigüedad de nuestra ciudad.

De las excavaciones de este lugar, ha sido nombrado de encargado directamente por el Gobierno, el sacerdote y culto arqueólogo don José Belda, que tanto entusiasmo viene demostrando por esta clase de estudios. Es de esperar que por parte de los propietarios de aquellos terrenos, de los organismos oficiales, y de todos los alicantinos, contribuyan en lo que esté de su parte a que se realicen pronto las excavaciones necesarias y pueda reconstruirse la prehistoria alicantina. Ya algunos de los propietarios de esos terrenos han dado al señor Belda, toda clase de facilidades; pero parece que todavía hay que vencer algunos obstáculos que no dudamos serán allanados rápidamente, demostrando así, las personas de quienes esto depende, su amor a Alicante y a la Ciencia.

Se alquila

Un bonito cuarto piso, muy bien situado, con una espléndida terraza, mucho sol y próximo a Explanada.

Alquiler Médico. Informar: García Hernández, 8, Portería.

Lea Vd. EL DIA

Denuncias y sucesos

Bautista Más Moraguer, vendedor a domicilio embutidos, cuando iba a vender su mercancía a la portera de el Círculo Obrero de Acción Católica sito en Pí y Margall 6, vió tres sujetos que le infundían sospechas. Al verlos salir después seguidos por la conserja, los persiguió hasta la plaza de Castelar en donde fueron detenidos por los de Seguridad señores Rodríguez y Lozano. Resultaron ser Manuel Rodríguez Mugica, al que se le ocupó una palanqueta, Julian García Sastre, que llevaba una cuña de madera y José Sánchez Giner.

Ultima hora

VISITAS

Madrid 11.—S. E. el Presidente de la República ha recibido hoy las visitas de los señores ministro de Justicia don Vicente Cantos y exministros Aispun y Gil.

También recibió al diputado don Augusto Barcia.

LERROUX

El señor Lerroux ha recibido a los periodistas a las dos de la tarde.

Dijo haber recibido al ministro de Hacienda que le habló de varios asuntos, para resolver los cuales habrá mañana Consejo de ministros.

También recibió una comisión de periodistas extranjeros que le dieron las gracias por los recientes indultos.

Acompañaba a los periodistas una hija del presidente del Consejo de ministros en Suecia.

NOTAS

El subsecretario de Hacienda ha dado a la Prensa una nota sobre las oposiciones al Catastro desmintiendo rumores propalados.

También en fuerza nos han dado una nota desmintiendo que haya oficinas en aquel departamento el día 13.

El ministro recibirá los sábados y lunes.

Hoy asiste a una fiesta en honor del capitán laureada señor Mollano.

COMISION

Una comisión de personas interesadas en la construcción del ferrocarril Madrid-Burgos que visitó esta mañana al ministro de Obras públicas.

Les acompañaba al señor Salazar Alonso.

Se ganarán cien kilómetros de distancia entre Madrid y la frontera mediante la construcción de un túnel de siete kilómetros y medio.

EL MAESTRO VILLA

Esta tarde a las cuatro se verificará el entierro del maestro Villa. Recorrerá las calles de la Ciudad Rodrigo, Mayor, Puerta del Sol, San Jerónimo, Florida Blanca, Jovellanos, (donde se despedirá el duelo) continuando al Círculo de Bellas Artes y de allí al cementerio.

Se han suprimido varios actos a los que tenía que concurrir la banda municipal.

DETENCION

La policía ha detenido a Carmelo Iglesias, que vive en San Vicente, 70, uno de los autores de la agresión a dos guardias que resultaron muertos en las mediaciones de la Cárcel Modelo.

CONFERENCIA

Esta tarde a las siete dará una conferencia en el Cine Goya el señor Cambó.

La situación política

El señor Lerroux se presentará a las Cortes

Un Gobierno de secretarios de despacho

EL SEÑOR GUERRA DEL RIO DECLARA QUE EL GOBIERNO SE PRESENTARÁ A LAS CORTES COMO ESTA CONSTITUIDO

Madrid 11.—Anoche estuvo en la presidencia el ministro de Obras Públicas señor Guerra del Río, cerca de una hora.

Esta entrevista despertó el interés de los informadores, quienes rodearon al ministro, al salir de la Presidencia, preguntándole por el motivo de la visita.

—He venido—dijo—porque quería dar cuenta al señor Lerroux de algunos asuntos de mi departamento. Nada político, asuntos exclusivamente de Obras Públicas.

El señor Guerra del Río participó a los informadores que mañana viernes marchará a Barcelona para presidir una Asamblea del partido radical catalán e imponer la banda de la Orden de la República al señor Serra Claret, viejo republicano, que ha prestado meritorios servicios al partido.

El ministro negó que su viaje tuviese relación alguna con la renovación de la Comisión gestora del Ayuntamiento de Barcelona.

Los periodistas pidieron al señor Guerra del Río que les expusiese su opinión acerca del momento político.

—Mi criterio—contestó—es el de que todo tendrá arreglo en las Cortes. A ellas iremos el próximo día 7 de mayo, como estamos constituidos, es decir, que el Gobierno irá al Parlamento con su formación actual.

Yo espero que todos meditarán sus actitudes y que no se producirán con la violencia que algunos grupos anuncian.

Ir al Parlamento es lo serio y lo digno, porque a espaldas de él no se pueden producir conflictos políticos ni crisis, que no conducirían a ningún fin, ni beneficiarían a nadie.

El ministro terminó diciendo que el señor Lerroux no le había hablado de sus propósitos en relación con las entrevistas que se propone sostener con los jefes de anterior bloque ministerial, si bien tenía entendido que esas conversaciones no se verificarán hasta pasados unos días.

EL MINISTRO DE COMUNICACIONES NO SABE NADA DE POLÍTICA

También estuvo en la Presidencia y conferencia con el señor Lerroux el ministro de Comunicaciones, señor Jalón.

Su conversación con el presidente fue de tan larga duración como la que tuvieron anteriormente los señores Lerroux y Guerra del Río.

El señor Jalón dijo a los periodistas que no tenía noticias ni impresiones respecto al pleito político porque él apenas se enteraba de cosas políticas.

Y agregó que estudiaba con mucho detenimiento los proyectos de ley de bases de los cuerpos de Correos y Telégrafos, que tendrá seguramente terminados antes del próximo día 20.

LO QUE DICE LERROUX

A las ocho y media de la noche abandonó su despacho oficial el señor Lerroux.

No tenía noticias. Así lo participó a los periodistas cuando éstos dijeron que continuaba la expectación política.

—Pues yo no puedo decir otra cosa—añadió—sinó que he comenzado mis tanteos para convenir la fecha en que se han de celebrar las entrevistas con los jefes parlamentarios de derecha. Y ustedes, ¿no dicen nada?

Un periodista le dio cuenta de la nota que había facilitado en la Cámara, el diputado agrario señor Royo Villanova.

En ella daba cuenta de su visita al señor Gil Robles de quien decía que era el sostenedor de las esencias parlamentarias. En la misma nota afirma el señor Royo que la minoría agraria votará como un solo hombre al lado de la Ceda, y que era lamentable que a su praxista hecha ante la Diputación permanente de las Cortes de que se hubiera formado un Gobierno en un régimen parlamentario con ocho ministros que no son diputados, hubiese contestado el Gobierno con el acuerdo de presentarse ante las Cortes tal y como está constituido.

Escuchó atentamente el señor Lerroux al periodista que le daba la referencia y luego exclamó:

—¿Qué quiere el señor Royo Villanova, que hagamos una crisis? Pues yo no veo el medio de abrirla. Uno hay que yo atenderé en el acto. En cuanto el señor presidente de la República me haga la más leve indicación yo entrego los Poderes. Lo contrario no me parece constitucional. Hay que tener presente que la crisis ha de surgir en condiciones que no se sean de desdoro para nadie.

Provocarla tal y como desea el señor Royo Villanova, sería una cosa insólita que nadie puede esperar. En estos momentos yo no tengo que contar sino con la confianza del presidente de la República. Para saber si cuento con la del Parlamento, necesito presentarme ante él, y a eso vamos.

Hizo una pausa el señor Lerroux y añadió:

—Pueden ustedes estar seguros de que todo se arreglará. Yo, por lo menos, lo espero así. Y en cuanto al señor Royo Villanova, aunque tiene pocos años menos que yo, tengo para él una benevolencia casi paternal.

—¿Cuándo celebrarán usted y el Consejo?

—Si los ministros terminan los asuntos que se les han encomendado con urgencia, nos reuniremos pasado mañana.

—¿Ha señalado fecha el presidente de la República para la designación del ciudadano de honor?

—Sí. El sábado a las once de la mañana, en Palacio.

Asistirán a esa reunión el presidente de la República, el del Consejo el de las Cortes, el del Tribunal de Garantías constitucionales y los ex presidentes del Consejo.

Además, por mandato de la ley asisten los ciudadanos de honor aunque en este caso no hay más que uno.

Puede haber motivos, además de índole política que impidan al partido agrario prestar al Gobierno del señor Lerroux la colaboración parlamentaria. Aun dando por bueno el programa que el Gobierno presenta a las Cortes, no se advierten ya síntomas evidentes de la política de contemporizaciones con los revolucionarios con el intento de reapertura de la Casa del Pueblo y aún con el propósito de que vuelvan los socialistas a los Ayuntamientos?

En esas condiciones, ¿podría el partido agrario prestar su confianza al Gobierno.

Otra consideración pesa en el ánimo de la minoría agraria. Sería un gran error político romper la solidaridad de los partidos de derecha en estos momentos tan difíciles. Si el partido agrario entiende que la salvación de España está en una orientación de derechas dentro de la República, cometería una insensatez si de alguna manera contribuyera a una división o a una separación dentro del campo político en que actúa.

Estas impresiones que hemos recogido no tienen un carácter oficial, pero responden exactamente al pensamiento de la mayoría de los diputados agrarios.

Manos criminales prenden fuego a los «pasos» de Semana Santa de Zaragoza

Por fortuna sólo quedó destruido uno, el de «La entrada en Jerusalén».—Era una notable obra artística y estaba valorado en treinta mil pesetas.—El hecho ocurrió hacia las nueve y media de la noche

Zaragoza 11.—Uno o varios desconocidos penetraron anoche en el almacén propiedad de la Hermandad del Santo Entierro, sito en la calle de Asalto, y prendieron fuego a uno de los Pasos, con el propósito de reducirlos todos a pavesas.

El hecho debió ocurrir entre nueve y cuatro y nueve y media de la noche, pero quiso la Providencia que tan criminal atentado fuese descubierta a los pocos instantes, quedando así frustrados sus designios.

Un muchacho, vecino de dicha calle, regresaba a las diez menos cuarto de la noche hacia su casa y advirtió un pequeño resplandor dentro del almacén, percibiendo al mismo tiempo el olor a pintura quemada y el chisporroteo de la madera resaca al ser envuelta por las llamas.

Inmediatamente y apresurando el paso, llegó a su casa y comunicó a sus familiares lo que acaba de observar. Estos, sospechando lo ocurrido, se trasladaron seguidamente a la fábrica del Regalíz y a casa de don José María Monserrat, desde cuyos teléfonos se dió aviso al Parque de Bomberos, a la Policía y al hermano mayor de la hermandad, don José García Belenguier.

Minutos más tarde llegaron los bomberos a la calle de Asalto y con celeridad digna del mayor encomio empujaron la puerta de entrada al almacén, quedando esta abierta. Sin duda que los criminales autores del atentado habían logrado abrir aquella con alguna llave falsa o ganfía, dejándola abierta al marcharse, una vez consumada su inefable acción.

Un diluvio de agua cayó sobre los Pasos y especialmente sobre el que aparecía en primer término, situado a unos tres metros de la puerta, el cual era pasto de las llamas.

Los primeros en llegar al lugar del siniestro, fueron, naturalmente los vecinos de las casas inmediatas al almacén, pero inmediatamente después los bomberos, el hermano Mayor don José García Belenguier y don José María Monserrat.

El fuego destruyó casi por completo el paso llamado de la Entrada de Jesús en Jerusalén, obra del notable escultor don Carlos Palao, el cual fue destruido en el año 1895.

Este Paso, en unión del llamado del Calvario y del Descendimiento era de los más valiosos. Estaba valorado en unas treinta mil pesetas.

A consecuencia de efectos del humo y del agua han sufrido desperfectos algunos otros pasos y cruces, pero esos deterioros en la pintura serán fácilmente reparables.

Actualmente había en el almacén cinco Pasos, pues hace unos días fueron trasladados los dieciséis restantes a la iglesia de San Cayetano.

El próximo lunes se proponía la Hermandad sacar Pasos del almacén para llevarlos a la iglesia de San Cayetano.

El paso que anoche quedó destruido por el fuego era considerado como uno de los de más valor artístico.

La circunstancia de hallarse to-

das las ventanas del almacén herméticamente cerradas, evitó una verdadera catástrofe, ya que el fuego al no tener respiración alguna, no pudo alcanzar su natural expansión y tuvo un desarrollo muy lento.

A pesar de todo ello, el techo del almacén comenzó a recalentarse y unos minutos tan sólo hubieran bastado para que el fuego se hubiera propagado al mismo. La oportuna llegada e intervención de los bomberos evitó que el siniestro adquiriese mayores proporciones. Intervención que fué muy elogiada por todos los vecinos de la calle, por su rapidez y eficacia.

A las once de la noche llegó al lugar del siniestro el comandante jefe de las fuerzas de Asalto y Seguridad señor Rodríguez Fonseca, acompañado de una sección de guardias de Asalto.

Los de Asalto practicaron un detenido reconocimiento por todos los alrededores, sin resultado satisfactorio.

Poco después se retiró esta fuerza, quedando tan sólo en la citada calle un buen servicio de vigilancia.

Los vecinos de la calle del Asalto manifestaron que desde hace unos días habían observado que cientos individuos de aspecto sospechoso merodeaban por aquellos alrededores, pero como quiera que por la referida calle pasan diariamente muchos jóvenes obreros y de toda condición social para dirigirse al campo de deportes allí próximo, no le dieron importancia a este detalle.

Por otra parte, nunca pudieron sospechar que hubiera espíritus tan malvados que se atrevieran a prender fuego en el citado almacén, con el propósito de quemar los Pasos de la Semana Santa.

Otros vecinos manifestaron a su vez, que poco antes de las nueve habían visto a dos individuos a la entrada de dicha calle, como si vigilasen aquellas inmediaciones.

Sea lo que fuere, lo cierto es que uno o varios individuos penetraron en el almacén provistos de una llave falsa o de alguna ganfía, ya que la puerta era de todo punto incombustible por hallarse forrada de zinc y profusamente claveteada hasta una altura de dos metros.

El comisario jefe de Pelcia, don Gemiliano Díez, con inspectores y agentes a sus órdenes, se personó en el lugar del siniestro y dispuso los servicios convenientes para des-

GRATIS absoluta-mente GRATIS
FORMULA SECRETO preparación eficazísima inofensiva, maravillosa Champooing que vuelve al color primitivo los cabellos sin tintos ni mixturas peligrosas a el que solicite del Apartado, 10.040.
MADRID

Lotería nacional
(Madrid 11 (3 t.)
Sorteo de hoy
CON 120.000
20.058
Valencia
CON 65.000
7.449
Sevilla
CON 30.000
34.796
Barcelona
CON 20.000
22.790
Jaén
CON 2.000
16.447 19.086 7.400 27.031
34.099 6.873 28.388 4.966
29.910 16.018

Regalamos
Magnífico corte traje o abrigo Caballero excelente lana Inglesa, sin sorteos ni trucos a todo el que lo solicite del Apartado, 12.136.
MADRID

Gobierno civil
El señor Vazquez Limón, al recibir a los periodistas que hacen la información en este centro oficial, les comunicó lo siguiente:
—Regresé ayer tarde de Madrid saludé al Ministro de Gobernación y al subsecretario del mismo departamento, recibíéndome con la misma amabilidad que sus antecesoros. Pensaba regresar a esta el martes, no pudiéndolo hacer por tener que conferenciar con el subsecretario de Gobernación. Me estuvo ocupando de la construcción del nuevo edificio para el Gobierno Civil, sacando la impresión de que esta obra se realizaría en breve. Sería para mí una gran sorpresa que hubiera combinación de Gobernadores; lo que si es posible que se cubran algunas vacantes.
Por mi parte la única contrariedad que tendría si se cumplierse los valedos del «Luchador» sería el tener que abandonar Alicante, para quien yo siento todas mis simpatías.

Caterce pesetas
Una sola vez.—Todos mecanógrafos
Práctico aparato «Graphos» 48 teclas para dominar la mecanografía en tres meses patente de invención. De texto en Escuelas de Comercio, Academias etc. última palabra de la pedagogía moderna. Especial para oposiciones. Como propaganda sólo 14 pesetas contra reembolso t. c. Pídalo a «Graphos». Rainundo Fernández, 10. — MADRID.

EXIJA EL VERDADERO
Jarabe del Prof. Ernesto
PAGLIANO
(De Nápoles)
Líquido - Polvos - Comprimidos
Remedio infalible de fama mundial contra las enfermedades del Hígado, Biliis, Intestinos, Estómago y Sangre viciada.
El mejor depurativo.
Cuidado con las imitaciones.
Agentes para España: Urtecho y C. S. A. - Bruch, 49, Barcelona

¡Ojo!
Aprovechar la ocasión
Se venden unos terrenos para chalets solares, plantados y de campo con dos riegos, a unos cuatro kilómetros de la capital. Cerca se está construyendo una gran fábrica de cerámica.
Todos estos terrenos dan a la carretera de Ocaña.
Razón: Venta de la Chica guapa.

Don Juan Santaolalla
Enfermedades del corazón y de las vías respiratorias.
Del Hospital Provincial y de la Beneficencia municipal.

Propague Vd. EL DIA

Contra todos los dolores
Cafiaspirina
BAYER

Raúl Soto Chapuli
Corredor Colegiado de Comercio
Intervención de toda clase de operaciones bancarias y mercantiles
Compra-venta de valores públicos e industriales
Empréstitos de Estado
DPCHO: COLEGIO DE CORREDORES DE COMERCIO-(B. DE ESPAÑA) TEL. 1424
ALICANTE

Clases de matemática
ARITMETICA, ALGEBRA, GEOMETRIA, TRIGONOMETRIA, FISICA
PRECIOS CONVENCIONALES

Información deportiva

La casa Candela y Capdepón obsequia a los periodistas y guardias con seis botellas de licor

El Ayuntamiento donará cincuenta pesetas para los gastos que origine el match.—Los jugadores del Hércules opinan sobre la próxima contienda Asalto-Prensa

Todavía mas, señores. La prestigiosa firma Candela y Capdepón, propietaria de una fábrica de licor, nos manifiesta que enviará para los chicos de la prensa y «gomebotellas» todos de su acreditada marca.

Nos recomienda bicarbonato por si la generosidad del líquido elemento, perturba facultades.

Por nuestra parte damos las gracias a tan simpáticos fabricantes y brindaremos por ellos tanto si asisten o no a la contienda.

El Alcalde de la capital contribuye con 50 pesetas para los gastos que origine el partido.

Reciba nuestra mas expresadas gracias por las «pesetejas».

Más opiniones

No podían faltar las opiniones de los jugadores Hércules; con tal objeto nos trasladamos a Santapola.

El primero que abordamos es Roldán y nos dice lo siguiente: «Creo que perdais, depende todo del «tren» que impongáis de salida».

Deniz.—El mismo tanteo que obtengan los chicos de la prensa, obtendremos nosotros a nuestro favor en Sabadell.

Maciá.—Si el año pasado ron los «plumíferos» fué o ganaron la labor del puerto; si es debido a en la misma forma el año está vuestro.

Blázquez.—Todo jugador. Si el «gaf» depende de un cantar victoria.

Mugica.—No pronosticar.

Salvador.—Os van a dar la palmas sue.

Tatono.—Que gane el que tenga, aunque parece ser que estará de parte de los chicos de la prensa.

Orriols.—No se qué deciros, es pendiente de Creu-Alta.

Sosa.—Conozco la valía de ambos cuadros, que la suerte decida.

Pérez.—Todo depende de la actuación del puer. a Sansano.

Iriés.—No me atrevo a decir nada... pero los de Asalto llevan ventaja.

Suárez.—El año pasado ganaron los vuestros pero en la actualidad estan en mejor forma los de Asalto, vencerán por 3-2.

Nos faltaba, pulsar la opinión del centro delantero del equipo de Asalto, y Negrete, pues así se llama, nos dice:

Ganaremos, pese a quien pese, pienso meter tantos goles, como boquerones hay en mi tierra.

Y pobre del que me contradiga.

De la pantalla

SE PNEDE DECIR DE ESTA AGUA BEBERE.

do cuando Marlene Dujó la moda de los pantalones para la excentricidad de la alemana algunas frases de adoptar en su próxima renovación lanzada por Mar... contenta con quitarle el dice que actuará a las órb... adopta también... ¿De qué talla serán? una gran verdad el... «No se puede decir d... beré».

ADICION DE UNA SO CINEISTA

aris se ha funde... cineistas frar... asociación par... anés», en l... os trabajad... alizadores, se... se ha nom... etor Harr... QUE SE... garet T... ngn ec... de l... a... l... a...

do una asociación denominada la defensa del que se agrupan res del cine: artísticos, etc., y de brado presidente al y Baur.

FILMA EN ALEMANIA

employ y Echehparé in... Sin Viva en la interpretación francesa de «L... era».

Helm interpretará «El mal...».

Bernard, el animador de «El...» y de «Oro en la calle», realiza versión sonora de «Kean»; pero posible que en vez de editar la cinta Berlín lo haga en Londres. El ima nazi no le seduce gran cosa.

ITY CARLISLE FIRMARA NUEVO CONTRATO CON LA PARAMOUNT

Kitty Carlisle, que compartió los laureles con Carl Brisson, en «El crimen del Vanities», acaba de ver recompensada su excelente labor en dicho film con un contrato de larga duración con la Paramount.

En consecuencia, no tardaremos en verla de nuevo en la cinta «Fuga apa...

La vida en el teatro

Principal

Hoy desde las cinco de la tarde en adelante, se proyectará en este teatro la magnífica película «Christus», explicada en español.

Mañana debutará una notable Compañía de Comedias dirigida por Carmen Sánchez, Roberto Jansó y Agustín Povedano, que estrenará «La Papi-rusa», entre otras obras de gran éxito.

La lista de la Compañía es la siguiente:

Atrrices: María Baus, Elena Cózar, Esperanza Medina, Luisa Mercé, Consuelo Pastor, Carmen Sánchez, Pilar Téllez, Josefina Viura y Lina Vivas.

Actores: Federico Chacón, Alfredo Domec, Angel G. Parra, Antonia Monsell, Agustín Povedano, Roberto Samsó, Alberto Sánchez, Antónito Vieo y Joaquín Zabarte.

Anoche terminó su actuación la compañía de zarzuelas de Luis Borri; Por la tarde se puso en escena «La del Manojó de Rosas» admirablemente cantada por Paco Latorre y Julia García que hubieron de bisar toda la partitura.

Fueron secundados por la señorita Paso, Blaseo, Gabarrón, Borri y Obregón.

¡Ojo!

Aprovechar la ocasión

Se venden unos terrenos para chalets y solares, plantados y de campo con dos riegos, a unos cuatro kilómetros de la capital. Cerca se está construyendo una gran fábrica de cerámica.

Todos estos terrenos dan a la carretera de Ocaña.

Razón: Venta de la Chica guapa.

señorada», con Bing Crosby, Miriam Hopkins y Judit Allan.

MIRIAM HOPKINS SUSTITUYE A ANNA STEN

Samuel Goldwyn parece ser que ya no está tan entusiasmado como antes de Anna Sten, la actriz rusa que hasta ahora había dominado «su descubrimiento». Prueba de ello es que el papel que había reservado a esta última en «Costa bárbara», lo ha confiado a Miriam Hopkins, la exquisita actriz cuyo talento y ductibilidad se han ensalzado mucho meros de lo debido.

Salon España

Av. de Alfonso el Sabio

HOY

Dos interesantes películas sonoras

Larrigán el afortunado y Se ha perdido una rubia

Función permanente desde las 6:30 en adelante

Se alquila

Un bonito cuarto piso, muy bien situado, con una espléndida terraza, mucho sol, y próximo a Explañada.

Alquiler Módico.

Informarán: García Hernández, 8, Portería.

Propague Vd. EL DIA

Toros y toreros

LEANDRO GARCÍA MESA

Cualquiera que sea el título que antecede a estas líneas, seguro que creará que se trata de algún fenómeno de la coleta. Pero tratamos de dar a conocer... que tratamos de... Pues no; no se trata de... ningún torero, sino del que los «hace».

Hemos dicho del que los «hace» y nada tenemos que tachar, porque ¡Cuántos! se malograron por falta de un menir honrado a la par que inteligente, los indicara el camino a seguir.

Leandro García Mesa, hombre agradable, culto, trabajador, honrado y con una inteligencia de todos reconocida, es de los que «hacen» toreros. La forma, la administración, el consejo sano, la desposesión de afanes de lucro, hacen de García Mesa, el apoderaado ideal.

Ahí hay un matador de toros de esta temporada, que no dá pié con boia, amén de torear siempre al tanto por ciento y sufrir todos los descalabros económicos que la suerte quiera. ¿Qué es esto, que no se tiene suerte? ¡No! Esto son consecuencias de tener un apoderado al uso.

Leandro García Mesa, que en la asociación de matadores de toros y novillos de España, fué el alma de la entidad, como secretario auxiliar, hoy ha dedicado todas sus energías al apoderamiento de toreros y ahí está el hombre regocijándose con su obra cuando sus toreros Martín Bilbao y Miguel Palomino cortan orejas y son de nuevo contratados. Justo remio a la fama de los toreros, pero nadie olvide que esos éxitos los preparan los apoderados honrados del corte de Arturo Barrera y Leandro García Mesa.

Crean muchos que ser apoderado es cosa fácil y alla van sin saber redactar una carta a escalar el pináculo de la fama, aunque sus misivas sean atentados a la ortografía española.

Con la honradez de Leandro y su mentor Arturo, es como se puede ser apoderado y de prestigio.

Como lo bueno y lo malo, trasciendo tanto en este mundillo taurino, Manolo Martínez, el excelente matador de toros valenciano, que cuando mata pone la vista en el morrillo y el corazón en la empuñadura de la espada y Enrique Torres el otro artífice de la tierra del Turia, han llegado a casa de Leandro que ha tomado la representación de los dos valores valencianos, seguros los tres que se han de honrar como corresponde a figuras destacadas entre la grey de apoderados y toreros.

Ehonorabuena Manolo, Enrique y Leandro. Ehonorabuena porque los tres sois dignos unos de otros.

JUANITO

FUTBOL

Estadium--Bardín

Para el próximo domingo día 14 de Abril a las 4 y media de la tarde, se celebrará el emocionante y disputadísimo partido tan esperado por la afición—entre los equipos seleccionados de:

Megias	Alameda
Andreu	Aguilar
Egea	Calderón
Ferrando	Negrete
Valiente	Silvano
López	

Y

Periodistas

Sansano	Gisbert
«Carbo»	«Orrovan»
Miralles	Quereda
«Chero»	González
Llopis	Patón
Rályco	

Se disputan valiosos premios donados por el señor gobernador, Alcalde y otros particulares

Antes de este match se jugará otro entre el infantil del Hércules y otro club aun no designado

La entrada será por invitación

Durante el descanso y también en el transcurso del encuentro se darán noticias del Sabadell-Hércules en «Creu-Alta»

!!Deportistas si queréis estar siempre en forma, bebed «CALISAY» que representa Llopis!!

La defensa nacional

España ha estado desentendida hace muchos años de las cuestiones internacionales, como si se encontrara sola en el mundo y no existieran otros países con quienes fuera necesario convivir y con quienes fuera necesario fomentar intereses que afectan en gran escala a la economía nacional.

Estos últimos años, ha sido tan absoluta la inhibición, que casi hemos perdido totalmente el contacto con aquellos pueblos que España fundó y en donde hay establecidos millares de españoles que constituirían un excelente vehículo para la expansión del espíritu hispano y para la propaganda de nuestros incomparables productos.

Todas las cancillerías europeas están desarrollando hace meses una actividad inusitada; se celebran frecuentes reuniones de carácter internacional y menudean las visitas de políticos y de diplomáticos en las cuales suenan casi todos los nombres de las naciones europeas, menos el de España.

Nuestra posición en el extremo más meridional de Europa en la ruta obligada de África y rodeada la península de los mares donde se ventilará quizá el porvenir de Europa, dan a España una preponderancia que los gobiernos no han ello a que se prescindan de nosotros, cuando se ventilan asuntos que afectan en general a todos los países.

Por otra parte, la excelente situación de las islas Baleares, como base naval en el Mediterráneo y de las islas Canarias en el Atlántico, despierta la codicia de las grandes potencias y constituyen un gran peligro para nuestra neutralidad en caso de una guerra. Y este peligro es todavía mayor porque se da el caso de que dichas islas están completamente indefensas, a merced de cualquier país desaprensivo que, en caso de conflagración, quiera apoderarse o establecerse por la fuerza en ellas.

Esa ausencia de espíritu internacional que comentamos al principio y el no haber apreciado bastante el valor estratégico de dichas islas y el de nuestras costas, ha sido causa de que no nos hayamos preocupado de organizar su defensa, que es tanto como organizar la defensa de nuestra neutralidad y de nuestra independencia.

Por eso ha sido bien recibida la declaración de este Gobierno, concediendo atención preferente a la organización de la defensa nacional y aunque, debido a la efimera vida que tiene asignada podrá hacer poca labor en ese sentido, su iniciativa y los trabajos que en orden a la defensa nacional pueda realizar, deben ser recogidos preferentemente por los Gobiernos que le sucedan.

HOTEL SAMPER

FRENTE AL MAR

Inmejorables condiciones de precios y calidad

Representante para las provincias de Murcia, Alicante y Albacete

David Nieto Martínez

Cartagena

Calle del Carmen, 48 Teléfono, 1994

Maquinas ALFA para coser y bordar

— (Fabricación española) —

Garantizadas por 10 años calidad superior y magnífica presentación

BICICLETAS—PIANOS—PIANOLAS—APARATOS DE RADIO—FONOGRAFOS Y DISCOS

Muebles de lujo y económicos

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO

CASA FERRER

ALICANTE

Méndez Núñez, 58

Tel. 2359

A LBA CETE

Sa n Agustín, 14

Tel. 422

Propague usted "EL DIA"

Regalo de hadas

Precioso estuche, de seda, lujosamente presentado, conteniendo 15 clase semillas, violetas, claveles, pensamientos, cinerarias, y otras de delicado aroma y hermoso colorido, de los vergeles andaluces. Sólo CINCO PESETAS a reembolso. Pedidos a ANDALUZAS. Raimundo Fernández, 10 MADRID.

'Frigidaire'

(Producto de General Motors)

Grandes y pequeñas instalaciones frigoríficas de funcionamiento completamente automático para toda clase de aplicaciones industriales

Concesionario: **José Luis Curt**

Exposición: Pintor Lorenzo Casanova 7

ALICANTE

